



Genève, le 14 octobre 2024
Aux représentantes et représentants
des médias

Communiqué de presse du département de l'économie et de l'emploi (DEE)

Innovation à Genève: nouvel acteur pour soutenir la mobilité de demain

Le département de l'économie et de l'emploi (DEE) et la Fondation genevoise pour l'innovation technologique (FONGIT) sont heureux d'annoncer l'arrivée d'un nouveau partenaire financier. La Fondation Modus, qui facilite le développement de solutions de mobilités durables dans le canton, s'est engagée à soutenir le fonds d'innovation FONGIT (FIF). L'arrivée de ce nouvel acteur s'inscrit dans la volonté du DEE d'élargir et de diversifier les soutiens du FIF.

La Fondation Modus va désormais participer au soutien de projets en matière de mobilité durable, en collaboration avec le fonds d'innovation FONGIT. Créée en juillet 2023 à Genève, la Fondation Modus soutient le développement de projets qui concourent au développement de mobilités plus respectueuses de l'environnement et présentant une faible empreinte carbone. Elle coopérera ainsi avec la FONGIT pour accompagner des start-up qui répondent à ces critères. "C'est une excellente nouvelle. L'arrivée d'un nouvel acteur dans le dispositif de la FONGIT s'inscrit dans notre volonté de renforcer son fonds d'innovation et de l'ouvrir à d'autres secteurs de l'économie", a relevé la conseillère d'Etat Delphine Bachmann, chargée du DEE. "Développer les partenariats public – privé est essentiel pour soutenir l'innovation et permettre ainsi d'améliorer la qualité de vie des Genevoises et des Genevois."

L'innovation au service de la mobilité durable

La Fondation Modus s'engage à renforcer l'accompagnement de la FONGIT aux start-up éligibles. "Ce partenariat avec le fonds d'Innovation FONGIT nous permet de soutenir les start-up qui constituent une des réponses au défi de la mobilité durable, en accélérant le développement de solutions innovantes et ambitieuses", a déclaré Guillaume Drevon, directeur de la Fondation Modus.

Le FIF finançait jusqu'à présent principalement des start-up actives dans la haute technologie (technologie médicale, technologie de l'information, ingénierie ou encore sciences de la vie) avec un fort impact sur la société. "Après trois ans de succès, il est temps de faire évoluer cette initiative pour répondre aux besoins des entrepreneurs, en élargissant les prestations du FIF", s'est réjoui Antonio Gambardella, directeur de la FONGIT. "Les projets dans les domaines du numérique et de la durabilité, qui contribueront à la transformation économique et sociale de Genève, sont notamment des thématiques que nous souhaitons soutenir à l'avenir."

Plus de 30 ans d'innovation genevoise

La FONGIT a été le premier incubateur de start-up en Suisse. Organisme affilié au DEE, il est soutenu financièrement par l'Etat de Genève, qui alimente notamment le FIF, lancé en 2021. Depuis, un million de francs par an ont été investis par l'Etat dans ce fonds. Cette manne publique a incité les acteurs privés à se mobiliser. Selon les projets, jusqu'à trente fois plus d'argent privé a ainsi pu être levé par les entreprises financées par le FIF.

Depuis sa création en 1991, la FONGIT a incubé plus de 400 start-up, dont 200 soutenues aujourd'hui. Ces start-up ont ainsi contribué à la création de plus de 1800 emplois dans le canton en levant plus de 900 millions de francs.

Pour toute information complémentaire:

- *Mme Esther Mamarbachi, secrétaire générale adjointe en communication, DEE, T. +41 78 628 80 08, esther.mamarbachi@etat.ge.ch*
- *Mme Alexandra Osváth, responsable marketing, communications et événements, FONGIT, T. +41 78 845 76 10, a.osvath@fongit.ch*
- *Mme Isabel Guerdat, responsable de la communication, Fondation Modus, T. +41 76 597 32 33, isabel.guerdat@modus-ge.ch*